

« La grâce, c'est ce pas qu'on fait sans le savoir dans un peu d'impossibilité [...] dans un peu plus d'amour »  
Frédéric Boyer.

Francine Carrillo, en écho : « Il arrive qu'on soit emmené vers d'autres rives par la caresse d'une mélodie qui soudain nous délivre de nos rigidités et nous ouvre à une neuve porosité »<sup>1</sup>

La grâce

C'est avec cette parole que Dieu nous accueille pour ce temps de culte, cette grâce qui nous libère des rigidités pour nous emmener vers d'autres rives, vers un peu plus d'amour. Oui

**La grâce et la paix sont donnés**

pour tenir devant Dieu dans l'ouverture et la joie de sa présence.

### **Prière**

« Seigneur, ôte-nous tout souci : Souci de nous-mêmes, pour que nous t'écoutions, Souci des autres, pour que nous les rencontrions, Souci de toi, pour que nous recevions ta grâce qui nous habille mieux, plus joliment que les lys des champs. Sans souci, par ton action, nous pouvons chercher ton règne et vivre comme à neuf. Ôte tout souci aux églises, pour qu'elles soient de simples servantes, Libère-nous chaque jour des soucis de la veille et du lendemain, de l'avenir et du passé pour être pleinement dans le présent avec toi. »<sup>2</sup>.

### **Chant : 22/07 (Alléluia)**

1. Ecoute, entends la voix de Dieu, à celui qui a soif, il vient se révéler. Ecoute, que tout en toi se taise, que tout en toi s'apaise et que parle ton Dieu.
2. Ecoute, laisse là ton souci, que se taisent les mots, que s'éloignent les cris. Ecoute, Dieu sème sans compter, sa parole est le pain qui vient nous rassasier
3. Ecoute, Dieu t'invite au désert, au silence du cœur, à la source sans fin. Ecoute, il se tient à la porte, il frappe et bienheureux celui qui ouvrira
4. Ecoute, Dieu passe près de toi, dans la brise légère, dans le vent de l'Esprit. Ecoute, tu es aimée de Dieu, tu es choisie par Dieu, il veut pour toi la vie.

### **Prière**

« Ta parole est une lampe à mes pieds et une lumière sur mon sentier » Ps 119, 105

Que cette parole Seigneur nous rejoigne aujourd'hui, qu'à travers les écritures nous la discernions et la laissions résonner dans notre vie.

### **Lectures bibliques**

Les enfants et les ados ont repris ce dimanche le catéchisme, c'est à dire ce temps où on laisse en soi résonner une parole, une parole de vie. Nous leur faisons découvrir la bible, cet ensemble de textes qui font référence pour le chrétien. Je vous propose de considérer le lien que nous faisons entre ces textes bibliques et la Parole de Dieu pour notre aujourd'hui.

### **2 Pierre 1, 19-21**

Pierre doit lutter contre des interprétations de l'écriture farfelues qui s'infiltrèrent dans l'église, il rappelle la prudence et la collégialité nécessaire pour discerner la Parole de Dieu.

---

<sup>1</sup> Francine Carrillo, « d'un pas à l'autre » Médiaspaul 2020, p 162

<sup>2</sup> Maurice Carrez, livre de prières, olivétan, société luthérienne, 2008, p. 132

«19 ... nous avons la parole de prophètes qui est la solidité même, sur laquelle vous avez raison de fixer votre regard comme sur une lampe brillant dans un lieu obscur, jusqu'à ce que luise le jour et que l'étoile du matin se lève dans vos cœurs. 20 Avant tout, sachez-le bien : aucune prophétie n'est affaire d'interprétation privée ; 21 en effet, ce n'est pas la volonté humaine qui a jamais produit une prophétie, mais c'est portés par l'Esprit Saint que des hommes ont parlé de la part de Dieu ».

## **2 Tim 3, 16.**

Dans sa deuxième lettre, Paul dit à Timothée ceci :

« Toute écriture est inspirée de Dieu et utile pour enseigner, pour convaincre, pour redresser, pour éduquer dans la justice, »

Et pourtant ! Qui ne s'est pas un jour indigné en lisant des propos insoutenables dans la bible ? Les psaumes, entre autres, n'en manquent pas, par exemple, au Ps 137, nous lisons :

## **Ps 137, 8 et 9**

« 8 Fille de Babylone qui va être dévastée, Heureux qui te rend la pareille, le mal que tu nous a fait ! 9 Heureux qui saisi tes enfants et les écrase sur le roc ! »

## **Prédication**

Est-ce porté par le Saint Esprit que ces paroles du Psaume ont été prononcées ? Quand vous lisez la bible, prenez un crayon et notez tous ces passages choquants, il y en a....

Avec les enfants et les adolescents, nous poursuivrons sur le thème de la grande famille, nous prendrons des exemples de familles dans la bible, et là, les réalités familiales sont loin d'être au top quant à l'exemplarité.

Alors, les textes bibliques inspirés de Dieu, voir entendons-nous même parfois, Parole de Dieu ? C'est une manière de parler, un raccourci qui peut engendrer de la confusion, Martin Gray écrit : « Méfie-toi des simplificateurs. Ils sont souvent des fanatiques qui n'imaginent pas – ou refusent d'imaginer - la complexité des choses parce qu'elles dérangerait leur conviction et troublerait la fausse paix de leur conscience »<sup>3</sup>. Entrons donc un peu dans la complexité des choses et tant pis si ça dérange quelque peu notre tranquillité !

Le texte biblique lui-même nous désigne la Parole de Dieu. Dans le premier chapitre de l'évangile selon Jean nous lisons :

## **Jean 1, 1 et 14**

« Au commencement était la Parole... la Parole a été faite chair »

Jean désigne ici le Christ. Ainsi, ce n'est pas la bible, l'écriture qui est la Parole de Dieu, mais Jésus le Christ. L'écriture en revanche nous y conduit, nous y renvoie. Ce qui n'est pas la même chose. Une revue sur le sujet porte ce titre : « Sous l'écriture, la Parole »<sup>4</sup>. Oui, sous tous ces écrits bibliques, il nous faut chercher la Parole de Dieu pour notre vie aujourd'hui, elle n'est pas écrite noir sur blanc. Il y a donc une exigence d'interprétation et de recherche pour découvrir cette Parole incarnée par le Christ. Et cette interprétation ne peut être l'affaire d'une personne seule, mais le résultat d'un travail collégial, c'est ensemble que nous la discernons, même si nous la recevons de manière personnelle, l'un n'exclut pas l'autre. Pierre dans sa lettre met en garde contre « l'interprétation privée ».

---

<sup>3</sup> Martin Gray, « le Nouveau Livre » j'ai lu, 1980, p 274

<sup>4</sup> Semaine de la bible 2005

Lorsque que la lettre à Timothée parle de l'inspiration de l'écriture, ou encore lorsque Pierre dit que c'est porté par le St Esprit que des hommes ont parlé de la part de Dieu, cela ne signifie pas que Dieu adhère à tout ce qui est écrit et dit à son sujet dans la bible. Mais, les auteurs des psaumes par exemple, inspirés dans leur relation à Dieu, sont portés à être vrai devant lui, sans tricherie et exprimer en toute liberté leur ressenti, la vérité de leur vécu, leur haine devant la souffrance, c'est le cas du Ps 137. L'Esprit ne pousse pas l'auteur à dire une parole que l'on pourrait identifier à la Parole de Dieu, mais à oser sa propre parole devant Dieu, ce qui est différent. En le lisant, ce qui va faire Parole de Dieu pour moi aujourd'hui, à travers ces propos insoutenables, c'est qu'il me donne la liberté de tout dire devant lui, je peux lui exprimer mes sentiments les plus extrêmes. C'est cela qui fait vérité pour moi, pas les propos eux-mêmes.

Le pasteur Antoine Nousis nous propose une histoire qui nous aide à comprendre le lien qui existe entre ces textes de la bible et la Parole de Dieu. C'est une histoire tirée de la tradition orale juive :  
*« Un roi avait deux serviteurs qu'il aimait beaucoup. Il donna à l'un comme à l'autre une mesure de blé et une botte de lin. Que fit le plus avisé des deux ? Avec le lin, il tissa une nappe, ensuite, il prit le blé, le moulut en fine fleur de farine, le pétrit, le cuisit au four et disposa le pain sur la table où il avait déployé la nappe ; puis il laissa le tout jusqu'à la venue du roi. Mais le plus sot ne fit absolument rien. Quelques jours plus tard, le roi entra chez lui et leur dit : Mes fils, apportez-moi ce que je vous ai donné. L'un apporta le pain sur la table recouverte d'une nappe, et l'autre dans un panier le blé et, par-dessus, la botte de lin. Quelle honte, quel déshonneur ! De même lorsque le Saint Béni-soit-il a donné la Thora à Israël, il la lui a donnée comme du blé dont il faudrait tirer de la fleur de farine et comme du lin, avec lequel il faudrait faire un vêtement. »<sup>5</sup>*

Nous avons là une belle illustration de ce que peut-être notre manière de lire la bible. Ces textes bibliques s'inscrivent dans une histoire. Ils ont d'abord été des écrits de circonstance, reflétant les convictions, le caractère, les humeurs même des auteurs, mais surtout leur foi, leur doute, leur quête de Dieu. Le but de ces écrits est de transmettre un témoignage de foi aux générations qui se succèdent, Ils relatent l'histoire d'une alliance de Dieu avec les hommes et témoigne de sa présence dans cette l'histoire souvent chaotique, pour que cela nous rejoigne aujourd'hui dans notre quotidien.

Ainsi, à travers une histoire parfois chaotique, des sentiments pas toujours des plus nobles, des actes parfois répréhensibles, des témoignages très divers et parfois contradictoires, c'est à dire à partir d'une matière à l'état brut, il nous appartient de faire du pain, de tisser une nappe, c'est à dire d'y discerner une Parole de Dieu pour notre vie aujourd'hui. D'y discerner le Christ Jésus, Parole de Dieu pour nous. Il dit de lui-même : *« je suis la lumière du monde, celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie »* Jn 8, 12 C'est dans cette suivance, cette relation au Christ que je peux, à partir de l'écriture, faire le pain et tisser la nappe qui deviendra pour moi Parole de Dieu, bonne nouvelle pour ma vie.

Ainsi, Dieu se révèle à moi à travers ces textes qui ont nourri des générations et que Paul juge utiles pour enseigner, convaincre, redresser, éduquer le croyant.

*« La Parole s'est faite chair, elle a habité parmi nous »* dit le début de l'évangile selon Jean. Pour les chrétiens, le Christ est la Parole vivante, il est la référence ultime à laquelle nous avons accès aujourd'hui, entre autres par l'écriture, c'est leur but comme l'exprime encore ce même évangile en conclusion : *« Ceci est écrit afin que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et qu'en croyant, vous ayez la vie en son nom »*.

---

<sup>5</sup> Antoine Nousis, « un catéchisme protestant », Réveil publications 1997, p.20

En Christ, nous avons la Parole de Dieu pour notre aujourd'hui, nous la cherchons dans les textes qui font référence pour le chrétien. Ne nous privons pas de cette richesse, de ces témoignages de foi et à notre tour, laissons-nous « porter par le St Esprit » pour donner notre propre témoignage de foi car comme nous y exhortait une affiche il y a quelques années : « *La bonne nouvelle, ça se partage* ». En effet, je reprends les paroles d'un collègue : « *face aux écritures, nous sommes appelés à devenir des écritures vivantes...* »<sup>6</sup>.

### **Chant : 507 Arc et 35/07 Alléluia**

1-Saint-Esprit, Dieu de lumière, Viens resplendir dans nos cœurs. Nous serons avec nos frères Les témoins du seul Sauveur.

Ref : Fais-nous vivre en ta présence, Revêts-nous de ta puissance Et baptise-nous de feu, Esprit Saint, Esprit de Dieu.

2-Esprit de vie et de gloire, Conduis-nous de jour en jour. Nous publierons la victoire Que nous donne ton amour.

3-Adorons Dieu, notre Père, Adorons le Seigneur Christ, Et son Église en prière Recevra le don promis.

### **Offrande**

Vous pouvez mettre de côté ce que vous auriez donné « en présence » et le transmettre au trésorier ou à la trésorière de votre paroisse en temps voulu. L'offrande est le signe de notre reconnaissance envers Dieu pour ce que l'on reçoit.

### **Intercession**

« Seigneur et Père... par ton Esprit, enracine-moi dans la Parole que tu me dis en ton Fils, enracine en moi cette Parole qui est « oui », qui est amour. Et ainsi, donne-moi le courage de la liberté, le courage des choix, le courage de me tenir droit, le courage d'être moi, comme tu veux que je le sois, avec ton Fils Jésus-Christ »<sup>7</sup>. Nous voulons prier pour ton église répandue dans le monde, notre paroisse qui en est un des visages, toutes les personnes qui la font vivre, qui en sont les pierres vivantes. Nous te remettons toutes nos rencontres et les personnes qui les portent. Interpelle chacun-e sur le service que tu veux confier. Suscite de nouvelles personnes qui s'engagent, s'impliquent, donne à ton Eglise les forces vives dont elle a besoin pour poursuivre l'œuvre que tu lui confies. Nous te prions pour les divers groupes de catéchèse : pour les enfants, les adolescents et les jeunes, qu'ils soient encouragés dans cette découverte biblique, qu'elle se traduise par une rencontre vivante avec toi. Que cette rencontre soutienne aussi tous celles et ceux qui souffrent, nous portons devant toi les personnes malades, celles qui sont dans le deuil, la solitude ou qui souffrent pour toute autre raison que tu connais... *Notre Père...*

### **Envoi/Bénédiction**

« *Je suis la lumière du monde, celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie* » dit Jésus (Jn 8, 12)

### **En lui, Dieu vous bénit**

**Vous pouvez écouter ce culte le dimanche 2 ou jeudi 6 octobre au téléphone à 18h.**

Juste avant 18h, composer le 0184141517 (ou 0184141516 ou 0183350333) ; vous serez invités à faire le code de la réunion : 113949 suivi de la touche #. Merci de veiller au silence autour de vous pendant l'écoute.

**Dans les familles** : Nous avons accompagné les familles et ami-e-s lors des obsèques de Mme Aimée Robert (91 ans) le 29 septembre au Chambon et de M Marc Péliissier (90 ans) au Mazet le 1<sup>er</sup> octobre.

<sup>6</sup> Parole pour tous 2004, 22 mai, Bernard Antérion

<sup>7</sup> Livre de prières, Olivétan, Société Luthérienne, 2008, p. 17